

## 小売商業部会 編

小売商業部会の川勝部会長が、株式会社菊一文字を訪問し代表取締役の泉 将利氏からお話を伺いました。



左から泉専務取締役、川勝部会長、泉代表取締役

本年、本所加入50年を迎える三条名店街の老舗、菊一文字は今日もこだわりの一品を求める来店客で賑わっています。

「自信を持って売ることができる、高品質な製品を使ってもらいたい」。そう語るのは7代目の泉代表取締役。明治の庖刀令以降、刀の技術を一般家庭用の刃物へ応用し、様々な最高級の刃物を世に送り出してきた同社。京料理はもちろん、全国の料理人や、職人が愛用する菊一文字の人気は今も健在です。また、ここ十

数年では、世界的な和食ブーム等も追い風となり、外国人観光客の来店も急増。同社製品の切れ味の素晴らしさに惚れ込む外国人も多く、顧客の裾野は拡大しています。

「商売の最前線である小売店のグローバル化は急務。これからも日本の刃物の技術力の高さを世界に発信していきたい」と泉代表取締役。川勝部会長は「会員継続50年を励みに、今後も伝統を守りながら、幅広い顧客ニーズに対応していただきたい」と激励しました。

## 株式会社 菊一文字

代表者 / 泉 将利  
住 所 / 京都市中京区三条通寺町東入石橋町14

TEL / 075-221-0077  
事業内容 / 一般家庭用品 / 刃物(小)

### 【小売商業部会データ】

部会長 川勝 康行 (株式会社川勝總本家 代表取締役社長)  
部会員数 1,481件 (7月24日現在)

小売商業部会では、部会所属の役員・議員が中心となり、年間を通して部会員の皆様を対象にした以下の取り組みを実施しています。部会員の皆様のご参加を心よりお待ちしております。

- ①業界の動きや時勢について見聞を広める「講演会」
- ②最新のトレンドや商業事情について情報を収集する「見学会」
- ③部会員相互の交流を深める「部会員の集い」

### 今後の主な予定

11月26日 部会員の集い  
2月～3月頃 部会見学会

# こんにちは! ○○部会です。 部会長の部会員訪問

各部会の部会長が、それぞれの部会員を訪問。部会員のみなさまの声をお伺いし、部会の魅力を伝えます。

## 化学部会 編

化学部会の大柳部会長が、株式会社松栄堂を訪問し専務取締役の畑 元章氏からお話を伺いました。



左から大柳部会長、畑専務

同社は300余年前、現在地にて創業、御所の主水職として勤めた三代目の頃から十二代となる現在まで香づくり一筋に歩んでこられました。本年7月には、本社隣接地にある昭和34年に建設されたビルを和の香りの情報発信拠点としてリノベーションした「薫習館(くんじゅうかん)」を開設されました。随所に京都の伝統工芸を凝らした設えの中、様々なかたちで和の香りを堪能できる各フロアをご案内いただきました。Kok-labo「香りのさんぽ」は、お香の原材料の香りや調合技術で

出来上がる香りなど、散歩をするように体感できるスペースで、大柳部会長も香木の香りを堪能しておられました。訪問した日は、1階の松吟ロビーで親子一緒にお線香づくりにチャレンジしておられ、楽しみながら伝統文化を学んでいる様子が伺えました。

大柳部会長は、300年以上も暖簾を守り、日本の文化を次代へつなぐ種々の活動に敬意を表すとともに、化学部会員に対して薫習館をPRいただき、香文化の普及に活用されることをお勧めしました。

## 株式会社 松栄堂

代表者 / 畑 正高  
住 所 / 京都市中京区烏丸通二条上ル東側

TEL / 075-212-5590  
事業内容 / 薫香・線香・匂い袋等(製)(販)

### 【化学部会データ】

部会長 大柳 雅利 (第一工業製薬株式会社 相談役)  
部会員数 272件 (7月24日現在)

化学部会では、会員相互の交流事業をはじめ、話題となっているテーマについての講演会や、特色ある施設・企業への視察会などを行っています。また毎年夏と新年には、部会員交流会を開催しています。

### 今後の主な予定

11月「視察会」  
2月「新年会」